
3.4 Antrag der SPD-Fraktion im Rahmen der Haushaltsrede 2003 betr. Einrichtung einer Daten-
bank „Einkaufen in Eitorf“  

 
 Herr Viehof begründet den Antrag für die SPD-Fraktion. Wie bereits im Antrag ausgeführt, 

geht es konkret um die Einrichtung einer Datenbank , die gemeinsam mit dem Aktivkreis, dem 
Handwerkerverein und anderen Institutionen zu erstellen ist. Die Datenbank könne unter An-
wendung von Freeware (Linux u. MySQL-Datenbanken) möglicherweise durch eine AG des 
Gymnasiums erstellt werden. Sinn sei es, ein Branchenverzeichnis auch für Eitorf zu erstellen, 
dass über das Internet abrufbar ist. Über eine Suchroutine solle letztendlich ermöglicht werden, 
die einzelnen Produktgruppen über Suchmaschinen zu erreichen. Man solle Gewerbetreibende 
hierüber informieren, entweder über E-Mail oder über Anschreiben. Hintergrund des Antrages 
sei eine Stärkung der Eitorfer Wirtschaft. 
 
Der Bürgermeister führt aus, dass die gewünschten Produktgruppen bereits jetzt im Internetan-
gebot der Gemeinde enthalten sind. Er erklärt, dass innerhalb des Internetangebotes unter den 
Seiten „Gesundheitsdienste“ und „Handel & Handwerk“ 276 Produktgruppen mit rund 950 
Anbietern registriert sind. Der Aufruf erfolge über eine alphabetische Suche. Verbesserungen 
der Darstellung seien möglich. Hierzu sei die Gemeinde selber in der Lage. 
 
Den Einwand von Herrn Viehof, diese Auflistung sei rudimentär weist Herr Schmidt zurück. 
Der Aufruf von Produktgruppen oder Anbietern über Suchmaschinen sei unabhängig von einer 
Datenbankstruktur zu sehen. Suche man einen Anbieter aus Eitorf, finde man diesen auch. 
 
Herr Wahl ergänzt, dass die vorhandene Angebotspalette stetig wachse. So würden bei Anmel-
dungen von Gewerbebetrieben Vordrucke ausgegeben, in denen die Gewerbetreibenden Anga-
ben über Produktgruppen eintragen könnten. In diesen Vordrucken könne auch die eigene In-
ternetadresse eingetragen werden. Nach Vorlage dieser Erklärung erfolge dann sowohl der 
Eintrag in das Internet – ggf. auch unter verschiedenen Produktgruppen – als auch die kostenlo-
se Verlinkung. 
 
Nach weiterer Diskussion lässt der Bürgermeister schließlich über den Antrag der SPD-
Fraktion abstimmen. 

 
Beschluss-Nr. 
XI/25/233 

Der Antrag wird abgelehnt. 

 
Abstimmungs-
Erg.: 

09 Nein-Stimmen, 03 Ja-Stimmen. 

 
 


